

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan ang teah diuraikan dalam penelitian ini, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Pengembangan penelitian ini menggunakan model Borg and Gall yang peneliti modifikasi melalui tujuh tahapan penelitian dan pengembangan yaitu Penelitian dan Pengumpulan Data, Perancangan, Pengembangan Produk, Uji Coba Lapangan/Validasi Produk, Verifikasi Produk, Uji Coba Lapangan Besar, Produk Evaluasi. . *Media Darts Board Game* berdasarkan penilaian Ahli Materi I dan II dalam kategori Sangat Baik dengan skor masing-masing 88 dan 92, sedangkan penilaian Ahli Media ialah Sangat Baik dengan skor 90.
2. Kondisi awal sebelum melakukan permainan *dart board* cenderung kurang mengetahui tentang konsep diri. Adanya peningkatan atau pemahaman tentang konsep diri setelah dilakukannya permainan *dart board* dalam bimbingan kelompok. Faktor penghambat dan pendukung pengembangan media permaiann *dart board* dalam bimbingan kelompok untuk menguatkan konsep diri siswa kelas VII MTs Manba'ul Ulum sebagai berikut : (a) factor penghambat : pada awal pemberian layanan bimbingan kelompok masih ada yang belum antusias masih, masih malu-malu ketika menjawab pertanyaan, masih ragu untuk mengungkapkan pendapat. (b) Fakto pendukung : guru bimbingan dan konseling yang merupakan lulusan psikologi membuat relasi lebih banyak, adanya tempat untuk peneliti melakukan pemberian layanan yang terbaik. Siswa yang sangat antusias setelah melakukan perminan *dart board*.

B. Saran

Sehubungan dengan kesimpulan diatas, peneliti memberikan beberapa saran antara lain :

1. Saran untuk peserta didik
Diharapkan untuk bias lebih aktif dalam layanan bimbingan dan konseling, supaya guru bimbingan dan konseling lebih semanga dalam memberikan layanan

2. Bagi Guru BK
Diharapkan lebih meningkatkan lagi dalam memberikan layanan bagi siswa, dengan memberikan materi yang dibutuhkan oleh siswa.
3. Bagi Peneliti Selanjutnya
Diharapkan melanjutkan pada tahap penelitian akhir yaitu produksi massal karena peneliti sekarang ini hanya sampai 7 tahapan.

